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Революция
продолжается

Великая Октябрьская социалистическая револю
ция открыла новую эпоху в истории человечества, 
эпоху перехода от капитализма к социализму и k o m j  
мунизму. Имя В. И, Ленина, вождя большевистской 
партии, стало символом победы Октября, крупней
ших революционных свершений, в корне изменив
ших социально-политический облик мира.

Победа социалистической революции в России 
стала убедительной победой марксизма-ленинизма, 
практическим подтверждением его важнейших тео
ретических положений — о назревшей необходи
мости замены капитализма новым общественным 
строем, об исторической миссии пролетариата и его 
союзе с непролетарскими слоями трудящихся, о 
решающей роли революционной партии в завоева
нии власти пролетариатом, о необходимости тесней
шего соединения демократичеоких движений с 
пролетарской борьбой за социализм.

Победа Октября позволила нам в кратчайшие ис
торические сроки превратить страну в могучую ин
дустриальную державу, решить многие социальные 
проблемы, создать великий многонациональный со
юз народов, идущих по пути социализма.

За годы Советской власти реальные доходы насе
ления увеличились в городе в 12 раз, на селе —1 
в 19. Претворена в жизнь грандиозная программа 
жилищного строительства, гарантировано право на 
материальное обеспечение в старости. В нашей 
стране всеми видами обучения охвачено около 110 
миллионов человек, повсеместно осуществляется 
всеобщее среднее образование молодежи. На веду
щие позиции в мире выдвинулась советская наука.

За более чем семь десятилетий, прошедших пос
ле победы Октября, наша страна добилась выдаю
щихся успехов во всех сферах общественной жизни. 
Они составляют предмет законной гордости совет
ских людей, образуя прочную основу безопасности 
страны.

«Но было и другое, — говорится в Обпащении 
ПК КПСС к советскому народу по поводу 70-летия 
Великого Октября. — Дорогой ценой пришлось рас
плачиваться за отступления от ленинских принци
пов и методов строительства нового общества, за 
нарушения социалистической законности, демокра
тических норм жизни в партии и обществе, за во
люнтаристские ошибки, за догматизм в мышлении, 
инеоцию в практических действиях».

Сегодня наша страна решает сложные задачи пе
рестройки. Ее целью является раскрытие в полной 
мере гуманистической природы и созидательной си
лы социализма. Ныне наступил ответственный этап 
перестройки, суть которого в ее материализации, 
переводе идей и замыслов в практику. Работа идет 
по двум кардинальным направлениям: радикальная 
экономическая реформа и широкая демократизация 
общества. Этот процесс идет через преодоление 
трудностей, борьбу старого и нового. Большим им
пульсом для дальнейшего развития перестройки ста
ли решения XIX Всесоюзной партконференции. Гу
манистический характер деятельности партии. Со
ветского государства на практике воплощается в ак
тивной социальной политике. Реализуется широкий 
круг мероприятий — введение новых принципов по
вышения заработной платы, снятие необоснованных 
ограничений на индивидуальную трудовую дея
тельность. пресечение нетрудовых доходов, поощре
ние кооперативов в различных сферах производст
ва и услуг и многие другие.

Наша страна на протяжении всей истории ведет 
неустанную борьбу за мир и разоружение. В насто
ящее время впервые достигнуты соглашения о со
кращении ядерных арсеналов.

На борьбу за мир партия обращает весь свой 
политический авторитет, все международное влия
ние нашей страны. И она будет тем действенней, 
чем лучше пойдут дела у нас дома, чем глубже бу
дет наше сотрудничество с братскими социалисти
ческими странами. Социализм и мир неразделимы. 
Чем могущественнее социализм, тем прочнее мир.

К настоящему времени умножились силы меж
дународного пролетариата, интересы которого вы
ражают коммунистические' и рабочие партии. Раз
вертываются массовые демократические, антиимпе
риалистические, антивоенные движения.

Чем дальше отходит от нас день Великого Ок
тября. тем яснее становится значение пролетарской 
революции в России для прошедшего, настоящего 
и будущего.

С. СОЛОВЬЕВ,
к. заведующий кафедрой истории КПСС.

ТОВАРИЩИ! ВОПЛОТИМ В Ж ИЗНЬ РЕШ ЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА 
КПСС И XIX ВСЕСОЮЗНОЙ ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ! СДЕЛАЕМ НЕОБРА
ТИМОЙ РЕВОЛЮЦИОННУЮ ПЕРЕСТРОЙКУ!

(Из Призывов ЦК КПСС).

Партийное
собрание

В Красноярске прохо
дила краевая конферен
ция воинов запаса, кото
рую начали совсем не 
традиционно — с митин
га на площади Мира.

Делегатам в течение 
двух дней предстояло ре
шить немало сложных 
вопросов., разобраться со 
статусом, задачами соз
даваемого объединения, 
разработать и принять 
его устав. Объединение 
воинов запаса намерено 
помочь в создании «аф
ганцам» нормальных ус
ловий труда, обеспечении 
жильем, охране здоро
вья.

На конференции при
сутствовали руководители 
города и края, представи
тели Красноярского поли
технического института, 
бывшие воины-интерна
ционалисты А. Рощенко, 
А. Фиксель.

ПОЗАДИ СТРАДА УБОРОЧНАЯ
Подошла к концу убо

рочная кампания в крае. 
Наш институт традици
онно участвовал в ней, 
оказывая помощь селу в 
первую очередь трудовы
ми ресурсами. Каковы 
основные итоги сельско
хозяйственных работ; в 
этом году?

Этой осенью на уборке 
урожая работало 300 че
ловек в Балахтинском 
районе, 250 человек в 
Новоселовском районе, 
130 человек в Ужурском 
районе, 94 человека в 
Курагинском районе. За
готовкой грубых кормов 
занимался отряд в 32 
человека в Каратузском 
районе. Картофель наш 
институт силами АТФ 
в 150 человек убирал в 
Устюгском совхозе. Про
полку и уборку овощей 
студенты и сотрудники 
института проводили в 
совхозе «Красноярский». 
Для руководства всеми 
работами было привле
чено 48 преподавателей и 
сотрудников института.

Таким образом, более 
1200 студентов и сотруд
ников института приня
ли участие в сельскохо
зяйственных работах в 
этом году.

Все районные отряды 
справились с поставлен
ными задачами. Добро
совестный труд студен
тов отмечен 76 Почет
ными грамотами, 68 де
нежными премиями и бо
лее 40 благодарностями. 
За время работ несчаст
ных случаев не было, 
все вернулись здоровы
ми и невредимыми и при
ступили к занятиям.

Успех сельскохозяйст
венной кампании нашего 
института был обеспечен 
в первую очередь руково
дителями отрядов. Здесь 
необходимо отметить ра
боту командира штаба 
Балахтинского района 
Я. В. Бриля, штаб Ново- 
селовского района (ко
мандир Л. Н. Подбор- 
ский, комиссар Н. О. Му- 
стонен), командира Кура-

гинского районного отря
да В. В. Нешатаева, ко
мандиров отрядов А. Ю. 
Чудновца, В. Н. Латарги- 
на^и других руководите
лей, которые включены 
на поощр.ение по итогам 
сельскохозяйственных ра
бот.

Их активная позиция, 
ответственность за судьбы 
людей позволяли решать 
бесконечное количество 
вопросов жизни и работы 
студенческих отрядов. 
Большинство руководи
телей с этими задачами 
справились.

Поэтому всем — сту
дентам, преподавателям 
и сотрудникам, кто по
старался на уборке уро
жая 1988 года,—хочется 
выразить благодарность в 
связи с успешным завер
шением сельскохозяйст
венных работ.

н. соснин,
начальник штаба сель
скохозяйственных ра
бот КрПИ.

31 октября состоялось 
отчетно - выборное пар
тийное собрание институ
та. С докладом, дополнив
шим тезисы партийного 
комитета, опубликован
ные заранее в нашей га
зете, выступил секретарь 
парткома В. Ф. Теренть
ев. В прениях по докладу 
приняли участие 22 чело
века. Коммунисты с горя
чей заинтересованностью 
обсуждали актуальные 
вопросы жизнедеятельно
сти партийной организа
ции, членов парткома. 
Разговор шел в строгой, 
взыскательной форме. 
Как и в докладе, крити
ческий анализ работы за 
трехлетний период не 
оставил времени и места 
для комплиментарное™ и 
парадности.

С горечью и болью лю
ди говорили о том, что 
их волнует, что наболело, 
искали пути выхода из 
тупиковых ситуаций, тре
бовали и предлагали на
ладить исполнительскую 
дисциплину, улучшить 
наконец тревожащий всех 
моральный климат в ин
ституте.

В работе собрания уча
ствовали секретари и 
представители краевого, 
городского и районного 
комитетов КПСС. Избран 
новый состав партийного 
комитета, секретарем ко
торого стал В. И. Тем
ных.

В следующем номере 
будут опубликованы спи
сок состава парткома и 
«круглый стол» по мате
риалам партийного соб- 
т н и я .

Работа партийного ко
митета за отчетный пери
од признана удовлетвори
тельной.

Л. АНТОНОВА.

Контроль 
за питанием
В соответствии с поста

новлением секретариата 
крайсовпрофа от 24,02. 
88 года нашему институ
ту поручено организовать 
эффективный обществен
ный кЬнтроль за работой 
пунктов общественного 
питания КрПИ, продо
вольственными магазина
ми № №  32, 56, 38 и 
службой быта.

Профком обращается к 
профсоюзным группам с 
просьбой рекомендовать 
наиболее принципиальных 
и активных товарищей в 
группы общественного 
контроля. От вашей ак
тивности и принципиаль
ности зависит улучшение 
работы сферы обслужи
вания в Студенческом го
родке.

В. ТИТОВ,
председатель комиссии 
общественного контро
ля.
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В нашем институте принят курс на интеграцию 
вуза с производством. Одним из примеров такой 
интеграции является создание учебно-исследователь
ского гибкого производственного комплекса (УИ 
ГПК), который вступил в строй по решению край
кома КПСС усилиями ректората и сотрудников ин
ститута на оборудовании, переданном нам шестью 
ведущими предприятиями края. Расположен ком
плекс на площадях экспериментально-производст
венного цеха в корпусе «В» КрПИ.

Возглавляет УИ ГПК технический совет под ру
ководством проректора по научной работе доцента 
В. А. Трояна, научным руководителем является за
ведующий кафедрой робототехники и технической 
кибернетики профессор Дамбраускас А. П. 1

ВЫ СШ АЯ Ш КО Л А: ВРЕМЯ П ЕРЕСТРО Й КИ
лыи ряд других сотруд
ников.

Работы по созданию 
• эффективного гибкого 
участка (цеха) продолжа
ются. Мы опробовали си
стемы дистанционной за
грузки управляющих 
программ в станки с 
ЧПУ с ЭВМ верхнего 
уровня. Работаем над сис
темой группового управ
ления- имеющимися мо
дулями, продумываем и 
подбираем системы актив

ности установленного 
оборудования не исполь
зуются и наполовину, в 
большей части оно про
стаивает из-за того, что 
сложное электронное 
оборудование требует 
квалифицированной на
ладки, а нужных специа
листов или денег для за
ключения договоров на 
обслуживание этого обо
рудования в институте 
пока нет. Можно было 
бы использовать это обо-

В СОСТАВЕ комплекса 
три токарных модуля на 
базе современных станков 
с числовым программным 
управлением и промыш
ленных роботов, два вы
сокоточных обрабатываю
щих центра, позволяющих 
выполнять работы повы
шенной сложности, робо
тизированный складной 
комплекс с общим весом 
складирования более 60 
тонн.

Управляет перечислен
ным оборудованием вы
числительный комплекс 
(УВК) на основе ЭВМ 
«Мера-125».

Основной целью соз
дания У И ГПК является 
интенсификация работ в 
области гибкой автомати
зации участков (цехов) 
механической обработки 
на предприятиях Красно
ярского края на основе 
подготовки и переподго
товки инженерных кад
ров, выполнение научно- 
исследовательских работ 
в этой области, развитие 
производственной деятель
ности на основании хоздо
говоров, а также повы
шение качества подготов
ки студентов по современ
ным направлениям науч
но-технического прогрес
са.

За 1987— 1988 гг. на 
базе УИ ГПК прошли 
обучение на курсах повы
шения квалификации око
ло 100 инженерно-техни
ческих работников пред
приятий края. В октябпе- 
ноябре 1988 г, пройдет 
обучение Очередной груп
пы специалистов в обла
сти робототехники и ГАП. 
На днях в институт при
шло сообщение о том, что 
приказом Минвуза
РСФСР на базе нашего 
УИ ГПК открыт спец- 
факультет по гибким про
изводственным системам.

В настоящее время со
трудники УИ ГПК доби
лись устойчивой работы 
участка ГАП в течение
1,5 часа при изготовле
нии трубных стонов без 
непосредственного участия 
токаря в процессе выпус
ка продукции. В этом 
цикле задействованы ро- 
бот-штабелер, складской 
комплекс, промышленный

робот, токарный станок с 
ЧПУ. Цикл начинается 
взятием кассеты с заго
товками в складе и воз
вращением в склад кассе
ты с готовой продукцией 
через 1,5 часа. Естествен
но, это не предел, а пер
вый шаг в создании уча
стка (цеха) малолюдной 
(безлюдной) технологии 
при 2 —3-сменной рабо
те. Институт заключил 
хозяйственный договор с 
НПО «Сибцветметавтома- 
тика» на изготовление на 
УИ ГПК первой партии 
остродефицитных, я бы 
сказал, даже уникальных 
вентилей. Мы намерены 
резко увеличить объем 
хоздоговорных работ в 
1989 г. по мере повыше
ния надежности работы 
узлов ГАП и укомплек
тования штатов высоко
квалифицированными, за
интересованными в успе
хах дела работниками. 
«Портфель заказов» на 
У И ГПК растет за счет 
сторонних организаций, 
хотя, очевидно, следовало 
бы в Первую очередь ока
зать помощь в изготовле
нии различных интерес
ных изделий для своих 
коллег, но таких предло
жений, к сожалению, мож
но сказать, пока нет. Не
давно побывавшие у нас 
в гостях болгарские кол
леги из высшего техниче
ского училища были до
вольны тем, что увидели, 
и предложили сотрудни
чество. Первые успехи 
есть. Конечно, они стали 
возможны из-за того, что 
в институте немало со
трудников, которые много 
работают над созданием 
УИ ГПК. Это в первую 
очередь ректорат, науч
ный руководитель ком
плекса профессор Дам
браускас А. П., заведую
щий кафедрой деталей ма
шин Головин М. П., до
цент Шатохин С. Н., за
ведующий кафедрой тех
нологии машиностроения < 
Соболев В. С., заведую- 
щий экспериментально
производственным цехом 
Новичков В. А., Лиморен- 
ко Г. Н., Сенькин В. И., 
ст. инженеры кафедры 
РТКиТК Черкасов В. А., 
Филимонов Ю. В. и це-

НА ОСТРИЕ 
ПРОГРЕССА

ного контроля при обра
ботке деталей в процес
се их изготовления, рабо
таем над применением 
систем технического зре
ния в наших условиях. 
Разворачиваются работы 
по созданию систем авто
матизации проектирова
ния (САПР) и автомати
зации систем научных ис
следований (АСНИ). Ппо- 
блем много, а силы, не
посредственно задейст
вованные в их решение, 
невелики. Пока возмож-

рудование для создания 
кооператива для работы 
во 2 -3-ю смену но вы
пуску продукции, так нуж
ной институту и краю.

Очень неустойчиво ра
ботает в составе У И ГПК 
вычислительный комп
лекс. Мы добились рас
пределения к нам двух 
специалистов с кафедры 
ВТ, а они почему-то к 
нам' не пришли. Ищем
пути улучшения работы 
УИ ГПК, возможно, выход 
будет в том, что мы смо

жем передать частями или 
в целом все оборудование 
и средства вычислитель
ной техники на обслужи
вание группе наших' спе
циалистов высокого клас
са на подряд. Работает 
оборудование — подряд
чики получают зарплату, 
а может быть, и процен
ты от реализации выпу
щенной продукции, ста
ло оборудование или вы
числительная техника — 
нет зарплаты.

Пользуясь возможно
стью обратиться к широ
кой аудитории своих кол
лег, хочу назвать самые 
больные, не решенные 
проблемы по комплексу, 
надеясь на то, что рек
торат, специалисты ин
ститута, сотрудники и 
студенты примут актив
ное участие в решении 
проблем, чтобы в бли
жайшее время наш комп
лекс стал лучшим среди 
вузов страны (и не толь
ко!) и приносил бы не
малые доходы институту. 
В первую очередь:

- следует все же вы
делить нам все проект
ные площади для раз
вертывания службы ди
агностики и наладки 
электронного оборудова
ния, с последующим раз
мещением на них и вы
числительного комплек
са;

— решить вопрос по 
устройству надежного 
электроснабжения, т. к. 
напряжение сети сильно 
зависит от работы элект
росварочного оборудова
ния и станков экспери
ментально - производст
венного цеха. По причи
не низкого качества элек
тропитания часто выходят 
из строя ЭВМ, системы 
управления роботами и 
станками, либо их невоз
можно запустить;

— необходимо все же 
выделить в штат У И 
ГПК 6 инженерных ста
вок в соответствии с при
казом № 521 — 58 от 25 
12.86 г.;

— в соответствии с за
явкой необходимо распре
делить выпускников ин
ститута в 1988— 1989 
учебном году следующих 
специальностей: 0608
2 человека, 0701 — 1 че
ловек, 0501 — 1 человек;

— в соответствии с 
проектом должен быть 
изыскан и установлен на 
УИ ГПК АРМ средней 
производительности кол
лективного пользования 
(АРМ 1.09 СМ на базе 
УВК СМ— 1420.06) для 
решения’ задач САПР-И, 
САПР-ТП и АСТПП;

— смонтировать вен
тиляцию в ЭПЦ. Из-за 
электросварки воздух 
сильно загазован, обору
дование интенсивно ■ за- 
пыляется, дает отказы 
в работе.

Пока УИ ГПК не запу
щен на проектную мощ
ность, необходимы сред
ства на запасные части, 
обслуживание сложного 
электронного оборудова
ния. и их, как бы трудно 
нам ни было, необходимо 
изыскать и предусмотреть 
эти затраты на 1989 г.

Итак, ждем предложе
ний и реального участия 
энтузиастов в решении 
проблем учебно - иссле
довательского гибкого 
производственного комп
лекса КрПИ в области 
вычислительной техники, 
технологии машиностро
ения, программирования, 
электроснабжения, на
ладки электронных уст
ройств и оборудования, 
экономики и организации 
производства, обработки 
металлов резанием и дав
лением, снабжения, меха
ники и электропривода.

Н. БОГДАНОВ, 
старший ннягенер ка
федры РТКиТК, ответ
ственный за создание 
УИ ГПК.
НА СНИМКЕ: учебно

исследовательский учас
ток гибкого автоматизи
рованного производства: 
идет наладка оборудова
ния.

Фото В. Голубцова.

ВЕСТИ ИЗ ВУЗОВ
СОЗДАНЫ РАБОЧИЕ ГРУППЫ

При научно-методическом совете Омского поли
технического института образованы рабочие груп
пы, которым предстоит большая творческая работа. 
Она будет заключаться в поисках новых форм орга
низации самостоятельной работы студентов, расче
та фондов заработной платы, аттестации преподава
телей, контроля качества обучения.

В каждую из рабочих групп вошли представите
ли научно-методического совета, преподаватели и 
сотрудники института, специалисты самого разного 
профиля. Характер работы групп временный. Каж
дая из них готовит предложения по своей тематике 
и представляет их на суд совета. •

ПО АНАЛОГУ ГОСПРИЕМКИ
Перевод предприятий на хозрасчет и самофи

нансирование, ориентация подготовки специалистов 
по заказам делают жизненно необходимым внедре
ние аналогов госприемки и на «линии» выпуска 
специалистов с высшим образованием.

С целью успешной реализации решений ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР в области повы
шения качества подготовки специалистов кафедра 
водоснабжения и канализации Курского политехни
ческого института решила нарушить принцип «сами 
обучаем — сами оцениваем». Для этого ГЭК был 
сформирован преимущественно из числа специа
листов, имеющих большой практический и научный 
стаж работы.

Предложения членов ГЭК сводились к разработ
ке реальных проектов по заданиям предприятий.

РАБОТАТЬ САМОСТОЯТЕЛЬНО
Перестройка учебного 

процесса в вузах начата 
с увеличения объема са
мостоятельной работы 
студентов за счет обяза
тельных аудиторных за
нятий. В связи с этим мы 
решили задать несколько 
вопросов студентам:

Повысилась ли в ва
шей группе творческая 
активность студентов в 
отношении учебы?

Какая конкретная по
мощь нужна от препо
давателей?

Считаете ли вы, что 
получаете достаточную 
вузовскую подготовку?

Отвечают политехни
ки.

Владимир П., V курс 
ФАВТ:

1. У нас нет ориенти
ров для самостоятельной 
работы. Большой объем 
литературы, с которой на- 
надо ознакомиться, пуга
ет с самого начала учебы.

2. Преподаватель дол
жен дать этот ориентир, 
который поможет выхва
тить главное в море зна
ний, потоке информации, 
умение выделить и запом-' 
нить существенное для 
нашей будущей специаль
ности. Не нужно лишних 
нагромождений в нашей 
памяти,

4. Нет, не считаю, что 
заблудился в многочис
ленной информации, из 
которой выпутываться 
буду сам, упустил нуж
ное, много забыл, не по
нял, что надо меньше, что 
больше. От этого чувст
вую себя очень неуве
ренно.

Светлана Л., V курс 
МСФ:

В нашей группе каче
ство учебы повысилось. 
Студенты стали активней 
участвовать в хоздоговор
ных НИР.

Валентина Н., РТФ:
1. Конкретно в нашей 

группе этого не видно, 
так как с первого курса 
многие наши студенты 
работали самостоятельно. 
Конечно, со временем та
кая активность немного 
ослабла, понизилась. ■

2. Какая может быть 
помощь? Ведь это само
стоятельная работа, то 
есть работа самих студен
тов. Преподаватель дол
жен лишь направлять эту 
работу в нужное русло, 
давать определенную ли
тературу.

3. Трудно сказать.
Валерий С., МТФ:
СРС — самостоятель

ная работа студента нам 
не помогает, лишь отни
мает время у студентов. 
Надо больше проводить 
практических занятий по 
специальности, побольше 
разбирать производствен

ные ситуации, возникаю
щие на предприятиях. 
Ведь собираюсь работать 
по специальности. А в 
нашем институте есть пре
подаватели со слабой 
подготовкой, плохо и 
скучно читающие лекции.

Аркадий Ш., АТФ:
1. Особого повышения 

творческой активности не 
чувствуется.

2. Нужно, чтобы пре
подаватель умело направ
лял студентов. На первых 
порах, может быть, давал 
определенный минимум 
заданий и после провер
ки анализировал изучен
ный материал.

3. Нет, не считаю. 
Преподаватели в основ
ном стараются дать толь
ко информацию. А как 
научиться лучше анали
зировать, мыслить, овла
девать методологией оп
ределенной науки?
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К А К  Ж ИВЕШ Ь, С ТУД ЕН Т?
НЕ БУДУ оригинальна, 

если возьмусь утверж
дать, что наше моральное 
и физическое состояние, 
равно как работоспособ
ность и вообще жизнен
ная активность, в значи
тельной степени зависят 
от устроенности быта. 
Чтоб с наслаждением 
(«наконец-то дома!») пере
ступать порог, а не под
ниматься, как на эшафот, 
завернувшись в полы, бо
ясь ненароком присло
ниться к чему-нибудь, до 
опротивевшей комнатенки, 
где не убрано, неуютно, 
да еще и голодно.

Чувство безбытного по
селенца, в противовес 
чувству хозяина, не кра
сит ничыо жизнь. Да, об
щежитие — жилье вре
менное, и многие воспри
нимают его не как свой 
дом, обитель, цитадель, а 
как кресло в переполнен-

ЗАХОРОНЕНИЕ 
УСТРОЕННОГО БЫТА

Р Е Й Д  В О Б Щ Е Ж И Т И Е
ном зале ожиданий вок
зала, или как гостинич
ный номер — временное 
пристанище, перевалоч
ный пункт. Потому, по
мимо заботы об узлах с 
собственным добром, не 
хочется уделять хоть ми
нимум внимания обще
ственной собственности, 
организации обгцежитско- 
го быта. Какая уж тут 
рачительность, какое хо
зяйское чувство!

Премного знаменатель
ны в этом отношении па
мятные всем дни проводов 
в армию, с демонстраци
ей молодецкого буйства 
всех инстинктивных сил 
молодых организмов, с 
неизменными символами 

выбитыми стеклами, 
вывороченными дверями; 
ух! — после нас хоть 
трава не расти, все сгинь, 
пропади! Наверное, мы 
отмечаем это событие 
столь же шумно, как и 
наш темный крестьянин- 
прапрадед внезапную рек
рутчину.

Действительно, что там 
цивилизация, когда горит 
душа! Горит и жаждет 
размахнуться так, что сан
эпидстанция, посетившая 
вскоре после проводин, 
например, 7-е общежитие, 
ужаснулась, как можно 
было умудриться довести 
здание до безобразного 
санитарного состояния в 
такой короткий срок!

Завела-то я этот разго
вор не для того, чтобы 
поминать прошлое, а что
бы поведать о результа
тах проведенного редак
цией рейда по выяснению 
степени подготовленно
сти общежитий к зиме. 
Казалось бы, такое безо
бидное заделье: посмот
реть, как утепляются ок
на, двери крыш, а заста
вило нас обернуться к 
самым серьезным пробле
мам наших общежитий.

Общежитие № 7 — ин
ститутская гордость, а ка
кая тьма людей была за
действована, чтобы высот
ный крававец-дом нако
нец-то украсил архитек
турный ансамбль Студен
ческого городка. И вот 
он стоит, а жильцы (нет, 
не жалуются, боже упа
си!) застенчиво выраь а- 
ют недовольство По по

воду сантехники, остав
ляющей желать много,
лучшего, лифта, который 
не работает до сих пор, 
зимних дверей, которые 
покоятся в фойе в гори
зонтальном положении 
уже 2 месяца. '

— Да с этой сантехни
кой непочатый край хло
пот, — горестно откликну
лась на наше недоумение 
заведующая ОКПИ № 7 
Т. С. Киреева, — когда 
вселялись — обнаружил
ся серьезный брак: сан
техника разукомплекто
вана, в состоянии безо
бразном, не хватает гуса
ков, шлангов, раковин и 
прочйх деталей. Наш дом 
обслуживают два сантех
ника, но их работа — 
это вам не винт подкру
тить, прокладку сме
нить, это — настройка, 
доделка всей сантехниче
ской системы,' Чего стоит 
только перепаивание слив- 
невых труб, вмурованных 
в стену. А лифт, ну 
сколько можно о лифте! 
Он тоже с браком. Комис
сия главтехнадзора, посе
тившая нас недели две 
назад, запретила им поль
зоваться. А в общем де
ла идут нормально. Пос
ле летних погромов почти 
все отреставрировано, 
отопление работает как 
надо.

Маленькие успехи на 
фоне большого неуспеха 
примечательны, как свет
ляки в летнюю ночь. Рож
дают надежду и оптимизм. 
Так и мы вышли из 
ОКПИ № 7 с чувством 
почти удовлетворения, 
еще не задаваясь вопро
сом: почему в течение 
довольно , значительного 
времени со дня сдачи 
под ключ ОКПИ № 7
главным институтским 
энергетиком J1. Л. Нау
мовым не предпринима
лось кардинальных мер 
по ремонту и введению в 
эксплуатацию наконец 
лифта, почему приход 
плотников — событие 
редкостное, чуть ли . не 
торжественное, почему 
трудно, а подчас невоз
можно добыть то, другое, 
пятое, десятое — совер
шенно необходимое? По
чему новое общежитие 
оказалось бесхозным, не

прикаянным, как одино
кий приезжий в толпе не
знакомого. города. Впро
чем, почему одинокий, 
разве .остальные общежи
тия не столь же забыты 
богом и полузабыты ад
министрацией института 
и факультетов?

Следующим пунктом 
нашего следования стало 
ОКПИ № 4 (ФАВТ). 
Именно здесь мы вос
кликнули: «Да возможен 
ли порядок?!»—ибо зре
лище, представшее нашим 
глазам, было удручающее. 
На 5-м этаже полы раску
рочены, комнаты только 
ремонтируются, раздолье 
для сквозняков, хотя си
ноптики отнюдь не обе
щают потепления, вдали 
среди кучек строительно
го мусора бродит чело
век, обернутый в одеяло, 
ветер треплет его волосы, 
шаги гулко отдаются в 
пустоте. Картинка сродни 
аллегориям Тарковского 
или Абуладзе. У комен
данта ОКПИ № 4 Рома
на Тарасова вид 5-го эта
жа вызывает не ассоциа
ции, а озабоченность и 
праведный гнев человека, 
отвечающего за состоя
ние дел во вверенном зда
нии.

— Какая там подготов
ка к зиме, — Роман горь
ко усмехается, — 4 ме
сяца не можем придать 
приличный вид пятому 
этажу. А началась воло
кита летом, когда адми
нистрация института за
ключила договор по ка
питальному ремонту эта
жа с кооперативом «Ени
сей». Я понимаю, что де
лалось это из благих по
буждений, но ведь надо 
было контролировать дея
тельность подрядчиков. 
Раскурочили они все бы
стро, а дальше — замин
ка. Ясное дело — мате
риалов не было, поль
зовались тем. что добы
вал, выколачивал я, по
тому как служба капи
тального ремонта не ра
ботает: ни алебастра, ни 
цемента, не говоря уже о 
чемшибудь этаком. Мне 

надоело в конце концов 
одному вертеться, попы
тался обязать подрядчи
ков достать, например, 
известь. «Будет сделано!» 
— ответили. С тех пор я 
их не видел. Сейчас пы
таемся собственными си
лами, по минимуму, закон
чить надо поскорей. Ну 
разве это не пародия на 
серьезную организацию 
работы? Такое чувство, 
что никому ничего не 
надо. В принимаемых ме
рах — ни продуманности, 
ни перспективности. К 
примеру, с 1 июля УГ1М

работает по методу оперативности, нескоорди- 
бригадного подряда. Уве- нированности действий, 
личивать заработки они От унылого здания 
могут- единственно путем ОКПИ № 4 удалялись мы 
сокращения штатов. И в состоянии безрадостном, 
что же — недолго ду- уверенные, что если по 
мая, сняли все ставки всем общежитиям собрать 
плотников, так что те- все возможные жалобы, 
перь плотника не сы- то перечень недостатков 
щешь, для нашего город- будет невероятно длинен, 
ка он явление экзотиче- Где он, корень зла, рас- 
ское. Разве это разумно? правившись с которым, 
А кадровая политика? мы увидели бы пути раз- 
При нынешнем-то поло- решения комплекса проб- 
жении, когда катастрофи- лем? Известно, что сла- 
чески не хватает работ- бая материально-техниче- 
ников коммунальной служ- ская база, отсутствие 
бы института, попробуй- средств на благоустройст
ве найдите хоть в одной во жилого фонда, неопе- 
газете объявление: «по- ративность коммунальной
литехническому институ- службы в силу объек
ту требуются сантехники, тивных причин — беда 
слесари плотники...». Бес- всей системы коммуналь- 
полезная трата времени, ного обслуживания в 
Вот так, кручусь, как мо- масштабе города. Но, 
гу. От института помощи может быть, в масштабе 
процентов 30. Так что одного института, локаль- 
сейчас не до подготовки но, возможны какие-ни- 
к зиме непосредственно. будь незатейливые, но 

Роман, как человек ум- спасительные ходы? 
ный, не обошел в беседе С вопросами на эту те- 
и другую сторону проб- му мы обратились к са- 
лемы: безответственность мому компетентному в
студентов. По его мне- институте человеку —- 
нию, это следствие общей проректору по АХЧ JI. П. 
безответственности, не- Заблоцкому.

— Материально-техническая база нашего инсти
тута в бедственном положении. Чего греха таить, 
УПМ располагает станками, которым в век НТР 
в пору стать музейными экспонатами, они установ
лены 32 года назад. Служба главного энергетика, 
ремонтники вообще не располагают никакой тех
никой. Автобазе принадлежат всего 3 автомобиля, 
срок эксплуатации которых исчисляется 3 —4 го
дами, остальным — за 15. Какой уж тут уровень 
технического оснащения: ни экскаватора, ни буль
дозера, ни грейдера, ни автовышки и ни девяти 
других наименований необходимых механизмов.

Столь же удручающе положение службы капре
монта. Тоже существует нищенкой. Своими сила
ми мы выполняем лишь 1/5 часть ремонтных ра
бот, а 4/5 — ремонтные и строительные организа
ции города, которые, несмотря на то, что наше 
министерство перечисляет средства на счет их ми
нистерства, не слишком-то шевелятся нам в по
мощь. Вот факт для примера. В этом году планиро
валось отремонтировать 80 ООО метров теплотрасс. 
По вине подрядчиков не переложили ни метра. На
до сказать, что коммунальная служба на данный 
момент не располагает вакантными ставками, хотя 
таковые необходимы.

Когда я только начинал работать, был в ходу 
лозунг «Вуз привести в хорошее состояние своими 
руками». Он ныне снят, как безнадежно утопиче
ский. Главная причина наших мытарств — крайне 
малые средства, которые выделяет министерство 
на функционирование хозяйственных служб инсти
тута. Практически все вузы страны находятся в 
положении, сходном с нашим. Ведь в целом на об
разование отчисляется всего 1 проц. госбюджета, 
тогда как в ФРГ — 8 проц., а в Японии около 
11 —12 проц.

Но не стоит чахнуть от пессимизма и безнадеж
ности. Выход в принципе есть. Так, я знаю, что 
ФАВТ в течение долгого времени сотрудничает, 
поставляет специалистов, заключает контракты с 
предприятиями, за что те оказывают факультету 
материальное содействие. Хочешь жить отно
сительно безбедно — попытайся заиметь в качестве 
спонсора сильное в материальном отношении про
мышленное предприятие. Легко сказать, но осу
ществить сложно. И необходимо. О. МЯГКОВА.

Б е гу щ и е  по ск а л а м
4  Завораживающая белизна снегов.
4  Необычные, будто неземные, пейзажи.
4  Грохот лавин и тишина.
4- Величественный мир высокогорья, который 

покоряют альпинисты.

На проходившем недав
но чемпионате СССР по 
альпинизму В. Лебедев и
А. Карлов — сотрудники 
нашего института, масте
ра спорта, стали чемпио
нами. Они приняли уча
стие в восхождении на 
пик Хан-Тенгри, что в го
рах Тянь-Шаня.

Я беседую с В. ЛЕБЕ
ДЕВЫМ, инженером ка
федры АиТ.

— Владимир, в кото
рый раз вы принимаете 
участие в подобного ро
да соревнованиях?

— В соревнованиях по 
альпинизму выступаю в 
четвертый раз, причем
все это время становился 
чемпионом. А впервые
пришлось участвовать в 
чемпионате СССР в 
1985 году в скальных

восхождениях на Фанс- 
ких горах.

— А как все начина
лось? Когда вы решили 
серьезно заняться альпи
низмом?

- В 1972 году, буду
чи студентом первого 
курса политехнического 
института, я начал посе
щать секцию альпиниз
ма и скалолазания. До 
сих пор с благодарностью 
вспоминаю нашего пер
вого тренера и организа
тора секции В. А. Тро- 
нина. В то время он рабо
тал на кафедре физвос- 
питания. Владимир Алек
сандрович увлек нас, вну
шил, что мы что-то мо
жем, дал первый толчок 
в спорт. После него мы 
не только тренировались 
самостоятельно, но и за

нимались подготовкой 
альпинистов. Еще в то 
время создался коллектив 
единомышленников: Н.
Захаров, А. Богачев, С. 
Ченцов, В. Лебедев, В. 
Архипов, А. Карлов. Не
зависимо от того, в какой 
организации они работа
ли, 'вместе ходили в горы, 
выступали за сборную 
команду России.

— Что больше всего 
запомнилось в восхожде
нии на пик Хан-Тенгри?

— Наверное, в таких 
случаях ярче всего за
поминаются опасности. 
Вот одна из них. Мы до
шли до высоты 6.300 мет
ров (высота пика 6.995 
метров), поставили палат
ку на небольших скаль
ных полках. Ночью по
шел сильный снег, и ко
гда мы спали, нас «пе
реехала» небольшая снеж
ная лавина. Мы и не 
предполагали, что с та
кой скалы может съехать 
лавина. Пришлось от

капываться и выбираться 
из-под завала всю ночь.

Повезло в том, что 
была скальная стенка, и 
из-за этого на палатку 
попадала только часть 
лавины. Мы натянули 
палатку вдоль стены, по
этому снег ударял рико
шетом и съезжал дальше. 
Попытка выйти наружу, 
чтобы идти дальше, была 
безрезультатной. И толь
ко к вечеру начался силь
ный ветер, и снег сду
ло. После этого мы бла
гополучно добрались до 
вершины.

— Не мешает ли спорт 
работе?

— Дело в том, что 
стараешься работать с 
максимальной отдачей. 
Часто приходится отказы
ваться от всего ради ра
боты и тренировок. Соче
тание последних позво
ляет держать себя в то
нусе, в форме.

—-- Как проходят ваши 
тренировки?

— В основном трени
руемся на «Столбах», так
же в спортзале КрПИ, 
где есть тренажер, стенка 
для скалолазания. В дан
ное время нашими сила

ми проводится реконст
рукция стенки' спортзала, 
чтобы не отстать от меж
дународного уровня. Ре
гулярно выезжаем с ко
мандой политехническо
го института на соревно
вания в Крым, на Кав
каз. В следующем году 
планируется выехать на 
соревнования за кубок 
Крыма. Появляется воз
можность выступить за 
рубежом. Надеемся полу
чить приглашение на, уча
стие в кубке Чехослова
кии, который будет про
ходить в мае следующего 
года.

Раньше была сложность 
в том, что не пускали 
иностранных спортсме
нов для тренировок на 
«Столбах». Сейчас такое 
разрешение получено,
благодаря чему и мы мо
жем выезжать как на тре
нировки, так и на сорев
нования.

— Какими, по-вашему, 
качествами, кроме необ
ходимой ловкости и сно
ровки, должен обладать 
альпинист?

— Во-первых, реакцией 
и выносливостью. Во-вто
рых, подготовкой, как фи

зической, так и техниче
ской, и на основании это
го должна быть уверен
ность в себе, в товари
щах и, наконец, уверен
ность в победе.

М. ПЕТРОВА.
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Известный америк; 
педагог, специалист г 
автор книг «Как нрш 
влияние на людей», « 
чать жить» и других, 
рые способствуют not 
человека.

Он пишет: «Челове 
руин, одерживать поб( 
пеха, только мобилизо 
стать слабым, жалким 
расти и возвышаться д 
ет программу «ТОЛЬК 
ем следовать ей!

СЛУЖБА 
HACTI

1. Сегодня я буду еча 
стлив. Я буду руководст 
воваться словами Авра 
ама Линкольна: «Боль 
шинство людей счастли 
вы настолько, насколью 
они полны решимостг 
быть счастливыми».

2. Сегодня я постара
юсь приспособить себя 
к той жизни, которая ме
ня окружает. Я приму 
свою семью, свою рабо
ту такими, какие они 
есть, и попытаюсь найти 
в них что-нибудь поло
жительное.

3. Сегодня я позабо
чусь о своем организме.
Я сделаю зарядку, буду 
ухаживать за своим телом, 
по возможности пра
вильно питаться. Я поста
раюсь не наносить вред 
своему здоровью и не 
запускать его. Мой орга
низм должен быть креп
ким и стойким, чтобы я 
мог радоваться жизни.

4. Сегодня я постара
юсь уделить внимание 
развитию своего ума. Я 
изучу что-нибудь полез
ное. Но я не буду духов
ным паразитом. Я прочи
таю то, что требует -уси
лия и концентрации мыс- i 
лей. ]

5. Сегодня я займусь j 
нравственным усовер- > 
шенствованием своей i 
души. Я сделаю кому-ни- г 
будь что-нибудь полез- 
ное, так, чтобы он не 
знал об этом. Затем я н 
выполню, по крайней ме- Г 
ре, два дела, которые мне с 
совсем не хочется выпол- с: 
нять. Я сделаю их про- bi 
сто «для упражнения». л

6. Сегодня я ко всему

У кино* 
«Строи

РЕПЕРТУАР
«ЗАКЛЯТИЕ ДОЛИНЫ G 

звание картины настраивает 
приключенческого, полного 
зотики. Вместе с героями фш 
ским летчиком, жаждущим д 
и бескорыстным, увлеченны 
ученым и бесстрашной и от 
готовой на все журналистюй 
китай и станете свидетелям! 
роятных. Что заставило их ( 
ный путь? Загадочный манусь 
ные сокровища и... господстве

Фильм поставлен режиссер 
КОМ. В создании ленты прг 
матографисты «Таллинфилы 
студии «ОКО».

Вы сможете увидеть «Заш 
1 по 81 ноября на сенсах в 9.3 
22.00.

Помните серию фильмов о 
Она продолжается мексиканскс 
ШОЕ ПРИКЛЮЧЕНИЕ 3 0  
монстрироваться с 9 по 13 и 
12.10, 16.00, 17.50, 19.40, 22.

По просьбе зрителей для т 
посмотреть, с 14 по 17 буде- 
«МАЛЕНЬКАЯ ВЕРА». Смотг 
16.00, 18.40, 22.00.

«КИНГ-КОНГ ЖИВ!» — та 
жение истории об удивительно 
шей и взрослых, и детей. При 
огорчила смерть Кинг-Конга в 
Приходите с друзьями и всей с 
сеансы в 8.50, 11.00, 13.10, 1 
22.30.

За редакто]

— Я хочу спросить, 
какие ассоциации возника
ют у тебя при словосоче
тании «документальное 
кино»?

— Знаешь, прежде 
чем успею задуматься — 
уже вспоминаю. Учи
тель заправляет киноап
парат. Тот вспыхивает, 
стрекочет. На бледной 
стене мельтешат молеку
лы, работают рисованные 
механизмы, предприятия 
гостеприимно распахива
ют цеха, и женщины-ра
ботницы, одетые по моде 
двадцатилетней давности, 
суровыми взглядами 
сверлят пробирки с 
опасными жидкостями. А 
за кадром — бодрый 
электронный голос ком
ментатора. В темноте у 
аппарата дремлющий учи
тель, а за партами — мы, 
борющиеся со сном..

— Да, мне тоже па
мятны уроки в полутьме. 
Или киножурналы вре
мен моего отрочества. До 
сих пор, представь, под
сознательно с неприязнью 
воспринимаю' любую до
кументальную заставку 
перед художественным 
фильмом. Ура, Первомай! 
Ура, урожай! Ура, юби
лей! Голос за кадром, за
мирающий от восторга. 
Хотя давно уже не вижу 
таких елейных фильмов, 
но... сильны ранние впе
чатления.

Искусство докумен
тального кино призвано 
оперативно реагировать 
на все, что достойно вни
мания широкой зритель
ской аудитории. Доку
ментальное кино — это 
кино - телегазета, ему при
сущи газетные жанры: 
оч^рк, репортаж. Объекты 
пристального внимания, 
глубокого анализа — 
людская боль и людская 
радость. Проблемы до
кументального кино мог
ли бы стать темами для 
серьезного писательско
го труда, но такой труд 
долог, газетная статья

Дерзновенный жанр
( К  откры тию  в КрПИ первого в городе клуба документального кино)

хороша, но не так образ
на, как фильм.

Серьезные аномалии 
в развитии нашего обще
ства в полной мере сказа
лись на развитии всех 
жанров искусства, в том 
числе и документальном 
кино. И потому неудиви
тельно, что как докумен
тальный фильм ‘готовы 
мы воспринимать конъ
юнктурные съемки, под
час лишенные не только 
незаурядного содержания, 
но и соответствия реаль
ности. Можно, пожалуй, 
сказать, что большинство 
из нас не имеет верного 
представления об этом 
жанре.

I Всесоюзный фести
валь неигровых фильмов, 
проходивший осенью ны
нешнего года в Свердлов
ске, собрал огромную зри
тельскую аудиторию, рас
ставил все точки над 
«и», внес ясность. Это 
было откровение, шоки
рующая искренность. 
Нам, многолетним потре
бителям теле- и киноелея, 
эти картины, правдиво 
отражающие беды нашей 
жизни, показались бы 
безоглядно смелыми, дер
зновенными. А ведь ины
ми они быть просто не 
должны.

На фестивале были 
представлены два фильма 
на тему экологической 
трагедии нашего края — 
«Госпожа тундра» и «Пло
тина». Они лишь были 
отмечены в числе лучших, 
хотя незадолго перед тем 
получили высшие награ
ды на международных 
фестивалях документаль
ных фильмов в Оберха- 
узене (ФРГ), Остраве 
(ЧССР).

21 октября в актовом 
зале нашего института

состоялось первое собра
ние первого в городе дис
куссионного клуба люби
телей документального 
кино. Создание клуба 
приурочено к проведению 
свердловского фестиваля 
— к выходу из «подпо
лья» советских кинодоку
менталистов. Идея орга
низации такого студенче
ского клуба принадлежит 
кафедре этики, эстетики 
и культуры. Ведет заня
тия преподаватель ка
федры В. Т. Рыбалко.

Гостями клуба были... 
кто бы вы думали? Одни 
из создателей вышеупо
мянутых фестивальных 
фильмов, удивительные 
люди, наши земляки — 
сценарист А. Михалков и 
режиссер В. Кузнецов. 
Они пришли не одни, а 
со своими картинами, 
одна из которых — «Рус
ский узел» — впервые 
была представлена на 
зрительский суд. Другая 
картина «Такая долгая 
зима» уже шла на экра
нах наших кинотеатров. 
Герой ее? Клепачев, ны
не член комитета содей
ствия перестройке, в 
прошлом много претерпев
ший за стремление со
хранить свою личностную 
позицию в жизни — че
ловек, известный красно
ярцам.

Проблемы, поднятые 
в «Русском узле», вызва
ли более активную поле
мику. Это проблемы со
хранения, спасения рус
ской национальной куль
туры, экологии Сибици. 
Гости, несмотря на несо
гласие клубистов, остава
лись, например, при мне
нии, что исконно русская 
культура, фольклор как 
таковые уже практически

не существуют, а вместо 
того существует совет
ская культура, которая 
официально заменила 
русичам их вековечное 
национальное братство.

Будет ли после ны
нешних поколений про
должаться в веках рус
ская национальная куль
тура? Какой горький и 
страшный вопрос. Мне ду
мается, что в тот вечер в 
зале не было равнодуш
ных. Возможно, что, при
гласив знакомых и дру
зей, посетили они следую
щее занятие клуба (28 
октября), на котором со
стоялся просмотр и об
суждение фестивальных 
фильмов красноярских 
авторов. Впечатляющ 
резонанс общественного 
показа фильма «Плоти
на» — замораживание 
строительства в высшей 
степени экологически 
вредной Туруханской 
ГЭС. вместо которой бу
дут созданы три малень
кие станции.

Третья встреча наме
чена на 23 ноября, вни
манию клубистов будет 
предложена картина Г. 
Франка «Высший суд».

В любом случае встре
чи с настоящим искусст
вом, общение с неорди
нарными людьми не мо
гут не оставить следа, 
не оказывать влияния 
на формирование нравст
венной и гражданской 
позиции, которой так не 
хватает многим из нас, 
молодых. Так что у дис
куссионного клуба люби
телей документального 
кино самые благие наме
рения. Там ждут вашего 
появления!

О. МЯГКОВА, 
наш корр.

ОРУЖИЕМ 
СМЕХА

После напряженного 
рабочего дня многие из 
нас активно проводят свой 
досуг: кто любит телепе
редачи посмотреть, кто 
ходит в кино и на кон
церты. Для тех, кто при
шел на вечер сатиры и 
юмора, в Малом концерт
ном зале выступали изве
стные артисты сатириче

ского разговорного и пе
сенного жанра.

А. Харьков и С. Хро
мов пишут монологи для 
исполнителей разговор
ного жанра. Они прочита
ли свои шедевры, а так
же коллекции из запис
ных книжек, своеобраз
ный «толковый сло
варь»: это было остроум
ное и смешное толкова
ние слов, зал при этом 
покатывался со смеху.

В лице С. Каминского 
мы увидели очень ода
ренного, редкого таланта

человека. Ыа известные 
всем нам мелодии ком
позиторов он пел паро
дии, которые сам и сочи
нил. В них он высмеивал 
все недостатки, которые 
видел и замечал.

И вот на сцену вышел 
любимый нами ведущий 
передачи «Вокруг сме
ха» — Александр Ива
нов. Я думаю, он извес
тен всем и достаточно 
популярен. В отличие от 
других сатириков пишет 
пародии на произведения 
поэтов как известных, так

и неизвестных. Тонкий, 
мягкий юмо" заворажива
ет нас, и не смеяться при 
этом вообще невозможно. 
Это пародист - исследова
тель высшего класса. Ива
нов рассказывал о том, 
как он сочиняет свои па
родии, забавные случаи 
из жизни своей и друзей.

Недаром говорят, что 
«смеяться, право, не 
грешно над тем, что ка
жется смешно». Артис
там и зрителям это впо
лне удалось.

Н. ЖУРАВЛЕВА.
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